

DOMAINE DE PELLEHAUT
à Montréal-du-Gers

Esprit de famille

Dans la famille Béraut, l'histoire de la viticulture est inscrite dans les gènes depuis plus de quatre siècles. Elle se poursuit aujourd'hui à Pellehaut autour des deux frères Martin et Mathieu, qui marchent dans les pas de leur père.

On sent une profonde admiration et une grande fierté lorsque les fils parlent de Gaston, leur père. *C'était un précurseur à l'époque ; au lieu de travailler les terres en métayage comme le voulait la tradition, il les a reprises pour les cultiver lui-même, et entreprendre la modernisation en anticipant l'avenir.*

Arrivés à l'âge des grandes décisions professionnelles, Mathieu choisit l'œnologie, Martin opte pour les techniques agricoles.

De voyages en stages en Australie ou aux États-Unis, tous deux prennent alors conscience de l'énorme potentiel du terroir de Pellehaut.

De retour au domaine, ils constatent que la structure paternelle fonctionne bien. Les ventes en bouteille commencent déjà à avoir un certain succès. Leur ambition commune sera alors de progresser en ajoutant de nouveaux cépages et d'en valoriser la production.

Nous conservons cette polyculture séculaire avec dominante viticole, précisent Martin et Mathieu. Ici, champs et prairies bordées de forêt se mêlent au vignoble. Nous cultivons des céréales, qui viennent nourrir nos Blondes d'Aquitaine. À leur tour, elles nous fournissent un excellent fumier qui vient fertiliser naturellement nos terres. Si nous arrachons une parcelle de vigne trop âgée, nous la laissons se régénérer en pâturages pour nos vaches. C'est une agriculture circulaire, une méthode de travail ancestrale qui préserve nos sols, avec un outil de travail évolutif. Le domaine sera ainsi labellisé Haute Valeur Environnementale niveau 3, en 2015,

parmi les deux cents premières exploitations nationales à l'obtenir.

Les bons résultats obtenus grâce à l'équilibre des sols, assurant la régularité qualitative, permettent aujourd'hui aux vins rouges, blancs et rosés, issus du domaine, d'être présents dans vingt-cinq pays.

Nous avons la chance d'être en Gascogne, confient de concert les frères Béraut. Le climat et le terroir sont généreux. Ils nous permettent de produire des vins qui plaisent, légers, fruités, d'un très bon rapport qualité-prix. Nous sommes heureux de vivre de façon complémentaire notre passion pour la vigne, tout en pérennisant le travail de notre père.

À Pellehaut, les idées ne manquent pas ! Innovation, création d'assemblages inédits, améliorations techniques et environnementales restent au cœur des débats. Cette histoire de famille réserve de belles surprises.

M.F.